
 

令和５年８月 28日 

             

ＰＴＡ会員の皆様へ 

おおさわ学園三鷹市立第七中学校ＰＴＡ 

会長 

雨谷 由夏 

運営委員会 

 

ＰＴＡだより ２号 

 

運営委員会報告 

7 月 12日（水）に、令和５年度第２回運営委員会が開催されましたので、ご報告いたします。 

（出席者：委員 28名、校長先生、副校長先生） 

 

１．会長あいさつ 

処暑を迎え、少しずつですが、暑さも和らいできたように感じます。 

夏休みに一学期を振り返る機会があったのですが、今一度「ＰＴＡとは？」と考えさせる事が

多かったように思います。 

御存知の方も多いとは思いますが、ＰＴＡとは『Parent-Teacher Association』、保護者と先

生で形成する社会教育関係団体です。 

児童・生徒のための無償ボランティア活動をすることも大きな役割ではありますが、もう１

つ、保護者と教員が学び合うことで教養を高め、成果を家庭・学校・地域に還元し、児童・生徒

の健全な発達に寄与することも活動の目的です。 

「学校をより良い場所にするためにはどうしたらいいのか」を考え、それに必要な学びや努力

をし、お互いに高め合えるような関係性を築いていくことも必要ではないかと考えます。 

子供たちの生活する環境を良くするため、どちらかに頼り過ぎることなく、協力して整えていく

という意識を持つことで、１つ１つの課題をクリアしていくことに繋がるのではないかと思いま

す。 

大切な子供たちのため、ひと手間ふた手間を惜しまず、大人もアップデートしていくことが大

切なことだと感じました。 

子供たちに『協力し合うこと』を教えているのであれば、大人はその手本となる必要があるの

ではないでしょうか。 

ＰＴＡの活動を通じて、子供たちへの想いや愛情を伝えられたらと思います。 

今学期も色々とイベントがありますが、是非とも皆様の御協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

２．校長先生あいさつ 

「学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル」の改定を受け留意し

ながら学校生活を送った１学期でした。お陰様で大きな流行もありませんでした。 

好天に恵まれた体育祭（5/27）では,多くのご声援をいただきました。２年生は、28ヶ所に分か

れて職場体験を行いました。（６/28～30）充実の時間が過ごせたようです。１年生は普通救急救

命講習（６/28）を受講しました。心肺蘇生法とＡＥＤの使い方を学びました。Ｅ組は宿泊学習

（7/6～８）高尾山で学んできました。３年生は準備万端で第１回定期考査（６/15・16・19 ）に

臨んでいました。 

夏季休業中は、全学年で補充教室を実施しました。３年生は自習教室として教室も開放しまし

た。三者面談も全ご家庭と実施しました。子どもたちの「生きる力」をはぐくむ夏です。ご家庭



での生活を改めて振り返ってみる機会です。お子様と話し合いながら、再確認をしてください。 

□ 学校での出来事について子どもと話をしている。 

□ 「おはよう」「ただいま」「おやすみ」などのあいさつをしている。 

□ 早寝早起きを心掛けている。 

□ 子どもは毎日朝食を食べている。 

□ 子どもが手伝う家事の分担を決めている。 

□ テレビやゲームの時間にルールを決めている。 

□ 家で読書や勉強する時間をとっている。 

□ 子どもと一緒に地域の活動に参加したことがある。 

 

 

３．副校長先生あいさつ 

紙面に野球の話題が目立つ季節となりました。両親の影響もあり、野球が好きでたまりませ

ん。父親といったら、風呂場までトランジスターラジオを持ち込んで、野球放送を聴いていたく

らいですから、母は閉口していました。そういう母もかつて兄や弟が甲子園を目指していた野球

少年でしたから、家事そっちのけで高校野球の試合をブラウン管にかじりついて見ていました。 

◇            ◇ 

「部員一人重ねた努力」－こんな見出しを新聞で見つけました。浅草高校 3年の野球部員萩原聖

樹君の記事です。 

 

萩原君は小学 1年生から野球を始めた。体調を崩しながらも、野球は続け浅草高校の定時制に

進学した。ところが、野球部員は先輩の 3年生の 2人だけ。3年生が引退すると、練習相手がい

なくなり、一人で黙々と素振りをする日々が続いた。そんな姿に他の運動部の監督がノック買っ

て出るようになった。 

 そして、今夏、萩原君は科学技術高校、深川高校の連合チームで東東京大会に出場した。押し

くも 3回戦で敗退したが、初戦で公式戦初のランニングホームランを放つ大活躍であった。 

「試合前夜に『絶対に勝てる』と、初めて前向きな言葉を聞かせてくれた。野球を続けてくれて

いて良かった」とは、目を赤くするお母さん。 

「支えてくれた人たちに恩返しができたかな」とは萩原君。 

◇            ◇ 

ひたすら努力を重ねた萩原君、辛抱強く支えたご両親そして周囲の大人たち。子供の成長には

家族や大人の見守りが必要であると、改めて感じた記事でした。私の両親はグラウンドに躍る選

手たちの姿に、ご両親の姿を重ね合わせていたのかもしれません。今夏の大会に私は何度も泣か

されました。皆様、充実した夏休みをお過ごしになったことでしょう。2学期もよろしくお願い

いたします。 

 

４．各委員会活動報告 
役員 

 

 

 

5/29 

5/30 

6/14 

6/23 

6/24 

 

6/25 

6/30 

 

7/5 

 

7/7 

7/12 

 

マチコミ配信「選出委員募集のお知らせ」（運営委員へ向けて配信）（副会長） 

ＰＴＡだより１号発行（書記） 

第２回役員会 

令和５年下原町会盆踊り実行委員会打ち合わせ会議（副会長） 

青少対大沢地区 じゃがいも掘り手伝い参加（副会長） 

青少対に七中パトロール募集用、パトロールの流れ原案提出（副会長） 

PTA保険契約完了 ※7/1 より保証開始   (会計) 

マチコミ配信「給食試食会実行委員会からのお知らせ」（ＰＴＡ会員（保護者）へ

向けて配信）（副会長） 

マチコミ 「第２回運営委員会のお知らせ」 配信（運営委員へ向けて配信）（副

会長） 

青少対から原案ＯＫ（副会長） 

第２回運営委員会 

小谷野さん講演会打ち合わせ日程決定（副会長） 

会長 5/18 

5/27 

CS委員会 

体育祭 



6/8 

6/14 

6/15 

7/5 

7/12 

7/20 

三鷹市公立学校 PTA連合会常務理事会  

第２回役員会 

CS委員会 

三鷹市公立学校 PTA連合会常務理事会 

第２回運営委員会 

CS委員会 

学年委員１年  7/9 

7/12 

茶話会打ち合わせ 

第２回運営委員会 

学年委員２年 7/１2 第２回運営委員会  

茶話会打ち合わせ 

学年委員３年 6/9 

 

6/20 

6/30 

7/5 

7/8 

 

7/12 

村田先生 (学年主任) と茶話会開催日程と内容について相談 (7/8 の学年全

体保護者会後の学級懇談会を茶話会形式で開催することに決定) 

茶話会のお知らせ 印刷と配布 

formsにて出欠確認 

茶話会のお茶菓子の買い出し(参加数者+10名予備で準備) 

各クラスごとにトピックについて意見交換など(3A-8名 / 3B-12人 / 3C-5名 / 

3E-0名  合計 25名参加) 

第２回運営委員会 

学年委員Ｅ組   

一日家庭教育学級  

 

講師第一希望者が調整つかず 

他の候補者を検討中 

給食試食会 7/12 第２回運営委員会  

制服リサイクル 5/13 

5/27 

7/12 

その他 

制服天日干し 

制服リサイクル販売    売り上げ:17点 1,250円  

第２回運営委員会  

制服リサイクル販売    転入生等 売り上げ:16点 1,230円 

子ども避難所 6/15 

 

 

7/12 

7/14 

三鷹市教育委員会 教育政策推進室主催の情報連絡会(オンライン)に参加し

ました。市内の防犯に関する報告や、各学校のこども避難所担当による活動

状況の発表がありました。 

第２回運営委員会 

Ｐ連子ども避難所会議（オンライン）参加 

住協 7/6 

 

 

7/12 

18:30〜大沢住民協議会 体育部会(＠大沢コミュニティセンター 3 階会議

室)※ 

※「水上フェスティバル」についての打ち合わせ 

第２回運営委員会 

Ｐ連 広報 7/6～ 例年通りのゆずり葉の印刷スケジュールに基づき、各役割決め 

担当になったものについての打ち合わせ、原稿、挿絵等の依頼、レイアウト、

校正などを担当する 

Ｐ連 研修 6/22 18:30～zoom ミーティング 

青少対 大沢台 

 

6/24 

7/11 

じゃが芋掘り 

青少対大沢台地区定例会 

羽沢 5/25 

7/6 

コミ祭展示条幅七中副校長へ返却、展示した生徒へお礼の品お渡し 

10:00〜11:30 青少対第１回委員会  羽沢小学校にて 盆踊り、ラジオ体操係

決め 

交通対 大沢台 5/19 18:00〜反省会 (＠大沢公会堂) 

羽沢 5/17、5/19 13：30～16：00「春の全国交通安全運動」に伴う見守り 

５．活動予定 
役員 10/18 

9/26 

10/2 

第３回役員会 

第３回運営委員 

総合防災訓練 

会長 9/4 

9/5 

 

9/13 

9/21 

10/6 

10/18 

給食試食会 

午前中 三鷹市公立学校ＰＴＡ連合会学園訪問 

午後 三鷹市公立学校ＰＴＡ連合会常務理事会 

第３回役員会 

ＣＳ委員会 

音楽祭 

第３回運営委員会 

学年委員（１年） 10/18 第３回運営委員会 



学年委員（２年） 10/18 第３回運営委員会 

学年委員（３年） 10/18 第３回運営委員会 

学年委員（Ｅ組） 10/18 第３回運営委員会 

一日家庭教育学級 10/18 第３回運営委員会 

給食試食会 9/4 

10/18 

給食試食会 

第３回運営委員会  

制服リサイクル 

 

10/18 

10/21 

第３回運営委員会  

第２回制服リサイクル販売  

子ども避難所 10/18 第３回運営委員会 

住協 7/23 

10/18 

水上フェスティバル 係としての参加 

第３回運営委員会 

P連広報 ～10/17 例年通りのゆずり葉の印刷スケジュールに基づき、各役割決め 

担当になったものについての打ち合わせ、原稿、挿絵等の依頼、レイアウト、

校正などを担当する 

P連研修 ８～９月 

10月 

Zoom ミーティング予定 

講演会（11月５日）のチラシ配布予定 

青少対 大沢台 10/18 第３回運営委員会  

羽沢 8/5 

8/6 

8/23、8/24 

10/18 

下原町会盆踊り じゃんけんぽんや、焼鳥屋手伝い 

下原町会盆踊り 焼鳥屋手伝い。片付け 

ラジオ体操旗持ち当番 

第３回運営委員会 

交通対 大沢台 10/18 第３回運営委員会 

羽沢 10/18 第３回運営委員会 

編集後記 

運営委員会の皆様、今回もお忙しい中、運営委員会にお集まりいただき有難うございました。 

 学校からの近況報告やタブレット使用についての注意点などのお話があり、委員の皆様からは

保護者として、ひとりの親としての意見が活発に飛び交う委員会となりました。今後も学校と保

護者の意見交換の場ともできる様、より多くの保護者の皆様が PTAとの関わりを強めていただけ

る様な創意工夫を重ねていけたらと考えさせられる場とさせていただけました。 

今年も暑い夏となっておりますが、大沢台小学校のおやじの会の夏休みイベントに、七中技術

部の作品を使用する企画があったそうです。おおさわ学園として、未来の七中生と現役の技術部

がコラボした企画が行われる事を大変嬉しく思います。 

 

とても暑い日々が続きますが、受験生の皆さん、部活に励む皆さん、全ての生徒と関係者の皆

様が健康に夏を過ごされる事を願っております。体調管理にはどうぞご留意くださいませ。 

 

  

 

 

令和５年度 運営委員会 一同 

 

  


